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! ! 近日! 贵阳市观山湖区政法委

书记刘光祥"城管局局长俞静"城管

局执法大队大队长王春燕等人被免

职!原因均是#在没有充分核实有关

问题的情况下发布不实消息$%

三名官员被究责!缘于一次自作

聪明的&危机公关$'此前有网帖称!

贵阳市观山湖区拆违行动!强迫当地

大学生穿上黑色特警服冒充特警参

与强拆(对此!观山湖区政法委予以

&澄清$) 参与拆违的均为公务人员*

安保公司员工以及拆违施工人员!

&没有学生参与$(随即!贵阳市委*市

政府组成调查组!查实在参与拆违的

!"#"名保安中! 有在职保安"$$%人*

学生&$#人( 这个调查结果一举击破

了观山湖区政法委此前的谎言(

以撒谎来回应舆论质疑! 被人

们称为&谎言式澄清$(将&谎言$与

&澄清$两个意思相反的词语组合在

一起!充满了悖谬与讽刺性意味!也

表达着民众的强烈不满和不信任(

观山湖区政法委可能以为! 自己不

管说什么民众都会相信!一句&没有

学生参与$便可瞒天过海*平息舆论

++可惜!这个算盘打错了!相关官

员为谎言付出了代价(

其实稍加检视就会发现! 近年

来出自官方的 &谎言式澄清$ 何其

多,令人匪夷所思的是!这些&谎言

式澄清$虽最终被揭穿!但没有人为

说假话承担责任! 官员撒谎似乎是

零成本*零风险%官员撒谎显然不是

小事!它涉及官员的诚信*人品以及

做人*为官的道德底线!可以想象!

一个敢于公然撒谎的官员! 还谈得

上什么官德-连官德都不要!还有什

么事情不敢做-

贵阳市处罚&谎言式澄清$以及

公然撒谎的官员! 开了一个好头!这

个好头不应成为孤例%当前政府信息

公开存在的问题!除了该公开的不公

开以及公开不及时外!信息公开不实

甚至公然弄虚作假尤其值得警惕%因

此!严惩信息造假和官员撒谎!应该

从个案变成常态%为此!需要进一步

完善党纪政纪处罚规定!将&谎言式

澄清$ 列入处罚范围并明确罚则!以

建立常态化机制!真正做到对官员撒

谎&零容忍$% !西部商报（晏 扬）

! ! ! !以撒谎来回应舆论质疑，被人们称为“谎言式澄清”。将“谎言”与“澄清”两个词语组合
在一起，充满了讽刺性，也表达着民众的强烈不满和不信任

南京关夜市建小吃小贩中心
专家称取缔不是最好办法

! ! ! !"月 #!日晚，有着 !$年历史
的南京最大夜市———中央门街道广
东路夜市，消失了往日喧嚣，正式关
闭。而前一天晚上，广东路夜市最后
一次亮相，记者作了探访。
这里，夜市全长约 %""米、宽仅

!"米，路东沿线摆满了小百货摊
位，行人走在双向车道上，只在汽车
通过时才让出路来。记者随机采访
了市民、摊主 !"多人，大多数对取
消夜市表示质疑乃至反对。

摊主普遍反对
摊主们是普遍持反对意见的。

林师傅在夜市经营手机配件已有 $

年多，每月大约能挣 #"""元。他反
问记者：“夜市方便老百姓，还能让
人自食其力，为什么要关闭？”

“夜市便民。”附近萨家湾小区
的&'岁居民张振新说，多年来已经
习惯了晚饭以后到夜市散散步、逛
一逛。家住新模范马路小区的杨师
傅，刚花!"元钱买了(双袜子，“夜
市的东西便宜吧？这里的经营基本
上是从下午$点多到晚上!!点前，
只要管理好了，对市容影响不大
的。”

也有一些市民认为“应该关
闭”。)"岁的陈师傅就抱怨说，多年
来，夜市造成绿化带垃圾多，这里交
通秩序也乱。

全部室内经营
在南京，从 #""%年至今，湖南

路夜市、马台街夜市、夫子庙琵琶街
夜市、迈皋桥和燕路夜市等，已经先
后关闭。
今后的夜市如何规划呢？“将利

用城中村改造等契机，在 &个区建
设首批 !"个各有特色的‘小吃小贩
中心’，全部实行室内经营。目前已
基本完成了规划选址。”南京市规划
局用地规划处处长张弨表示，这些
小吃中心是“政府投资管理，只收取

低租金。”
南京当地有报道称，几个颇具

规模的夜市比如南湖夜市、南阴阳
营夜市，也将陆续关闭。而记者从南
京市城管局市容处获得的信息是，
主城区现有孝陵卫、汉口西路、丹凤
街等小有名气的夜市不到 !" 个，
“夜市是属地管理，取缔与否，全市
没有统一计划。”

管疏结合是良方
南京民俗文化专家练红宁认

为，解决夜市的问题，取缔不是最好

的办法，管疏结合才是良方。他说，
“如果一座城市连小市场都容不下，
又何谈包容性呢？”
“不应该简单地‘一刀切’取消

夜市。”南京大学城市科学研究院副
院长胡小武认为，只要设置了合理
的交通路线，实行了限时营业等规
范办法，便可有效避免夜市的负面
影响。“从市场角度看，夜市的存在
表明市民需求；从民生就业看，每一
个摊点背后都是一个家庭的生计；
从夜市发展轨迹看，它可以成为城
市的特色风景、地标和文化。”胡小
武提出，统一规划和新建小吃小贩
中心，无疑有利于保障夜市环境卫
生和市场秩序，而选址却不该只是
政府部门一厢情愿的事。

新华日报（王佩杰）

候选院士退出增选
举报同行论文造假

! ! 昨天，#"!'年中科院院士候选
人、南京大学教授王牧在个人博客
上发表博文，正式声明自己申请退
出院士增选，并详细解释原因。博文
中同时发布王牧此前给中科院数理
学部的实名举报信，称其课题组发
现以闻海虎教授为通讯作者的一篇
论文涉嫌造假。

退选旨在引发科学道

德重视

昨天中午!!时')分，王牧在科
学网的个人博客上发表博文称，今
年夏天他的课题组发现以闻海虎教
授为通讯作者、发表于*+,-./ 012!

2-3刊物上的一篇论文涉嫌造假，并
于4月!$日向中科院数理学部实名举
报，“!"月!'日教育部委托南京大学
进行调查；!"月!%日科学院进行了独
立调查。至此该事件调查程序正式启
动。!"月!&日我向几位推荐人发了关
于退出院士增选的信件”。
“在急功近利、急于求成现象屡

屡发生的今天，我觉得有必要重温
一个警示：科学道德的底线任何人
在任何情况下都不能触碰。”王牧在

博文中叙述，他申请退出 #"!'年院
士增选，是希望引起大家对科学道
德的重视，并对这起造假事件有一
个公平公正的说法。

举报对方实验数据涉

嫌造假

王牧在博文中附上了此前写给
中国科学院数理学部常委会的实名
举报信，信中记述称：闻海虎在
#"!#年 (月底至王办公室商谈，要
求与之合作，利用扫描电镜能谱分
析钾铁硒材料中两相的化学成分。
王随之让课题组负责扫描电子显微
镜的高级工程师 5老师安排实验。
此后半年中，5进行了数次电镜形
貌测量；他的研究生 0和 6进行了
样品的能谱7微区化学成分8测量。
三人在分别测量后，随即将原始实
验数据拷贝给了闻海虎的学生。

据介绍，#"!' 年 ) 月 # 日，王
牧在南京大学物理学院的工作简报
上看到了报道闻海虎论文发表的消
息，5、0和 6分别被列为第 )、(、4
作者。王牧称，他随即询问了三人，
三人均告知从未参加过实验结果的

分析讨论和图片制作，甚至在投稿
*+,-./ 0122-3之前，没有看过该
投稿稿件。“鉴此，三人以该文违反
*+,-./系列刊物的投稿规则要求撤
销署名。*+,-./ 0122-3编辑部随
后来信询问投稿细节，此时三人又
从编辑来信中得知该文在投稿时留
给编辑部的 0和 6 两人的邮箱地
址是伪造的。编辑同时询问是否对
文章数据的真实性有疑问，5、0和
6三人对比检查原始数据和已发表
文章后，发现该文涉嫌造假。”
王牧称，自己并不是论文作者

之一，但自己的 #名学生和 !个实
验员是“被作者”了。同时，王牧以图
文并茂的形式，列举了 %项闻论文
涉嫌造假的主要事实，并表示自己
有大量原始数据和证据备查。

中科院称调查情况不

对外公布

昨天，南京大学和闻海虎方面
均未对王牧的举报进行回应。
昨天记者就此询问中科院院士

工作局，工作人员表示，根据院士增
选工作相关保密性的规定，是否已
接收举报材料以及相关调查情况等
均不予对外公布，且在没有核实之
前，不建议过多关注。工作人员强
调，增选工作的具体规定在学部网
站上都能查到，每一步都按规定严
格处理，按程序在走。 京华时报

沈阳“土豪大院”占地千亩
造价7000万元 当地国土部门介入调查

! ! 据中国之声《新闻晚高峰》报
道，沈阳一村民占地千亩，以“农业
项目”为由建私人别墅园。昨天，记
者了解到，沈阳市国土部门已经对
该村民的占地行为进行执法调查。
这是一个怎样的别墅园？为何能够
未批先建？
近日，有几名沈阳市高花街道

张福安村的村民向中国之声反映，
村民赵国富在张福安村占地千亩，
树围墙，挖护城河，修亭台楼阁，建
豪华私人别墅。用一句网友的话来
说，这就是“大土豪”啊！据了解，该
别墅园以“农业现代园”项目为幌
子，未批先建，将农业项目变成了私
人花园。村民说，他弟赵国强在村中
担任村长和书记，对此并不过问。
在京沈高速沈阳段高花入口往

东，有一座神秘的大院，四周用红墙
和绿水划界，占地千亩。一条深三
米，宽四米小河，以及环绕两岸高大
的杨树阻挡了望向院中的视线。只
有一座拱桥跨河通向院门，桥头蹲
着两只三米多高的石狮。
记者走进大院，穿过厂房区，一

片开阔地出现。一条铺好的柏油路，
通向一栋蓝顶、鹅黄色的三层别墅。
别墅附近正在施工建设十多个亭子

和一座仿古建筑。施工工人说，今年
%月这里开始施工，工期还得一年，
别墅造价 )"""万元。
记者以租厂房的名义向别墅的

主人赵国富询问，赵国富表示，这个
园区占地 !)""多亩。
当地村民说，赵国富在张福安

村是个名人，他不仅是房地产开发
商，也靠出租厂房、土地赚钱。赵国
富的弟弟赵国强，担任张福安村的
村委会主任和村支部书记。对于哥
哥建设的别墅园，赵国强说，哥哥是
沈阳排名前十的富豪，不是在建私
人别墅，而是在个人出资建一个叫
做“绿嘉鸿舍”的农业旅游项目。
但是记者来到沈阳市经济开发

区管委会，发改局一位负责项目审
批的主管领导表示，从未审批过“绿
嘉鸿舍”项目。沈阳市规划局和国土
资源局经济开发区分局执法大队王
姓负责人称“根本不知情”。
赵国富否认目前所居住的是一

栋私人别墅，称是“绿嘉泓舍”项目
的办公楼，一层是车库、餐厅，二层
是他的会客区域，三层是他个人起
居室、卧室，用来会客休息和吃饭。
赵国富说，项目正在审批，现在是边
报批边建设。 北京晨报
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“大V”王功权被批捕
涉嫌聚众扰乱公共秩序罪

! ! ! !广州日报 两年前因为“私奔
风波”而红极一时的鼎晖投资创始
人王功权，再次引起人们的关注。昨
日上午!"时'&分，知名投资人王功
权的代理律师陈有西发布消息称王
功权已被批捕，涉嫌聚众扰乱公共
场所秩序。
昨晚，北京警方向王功权出示

的传唤证在网上被公开。记者在传
唤证上看到：“根据刑事诉讼法相关
规定：兹传唤涉嫌《聚众扰乱公共场
所秩序罪》的犯罪嫌疑人：王功权，
于 #"!'年 4月 !'日接受讯问。无

正当理由不接受传唤的可依法拘
传。”有消息称，参与传唤的共有 #"

多名警察，收走一部电脑、两个镜框
和若干公民徽章。

对于王功权被正式批捕一事，
北京市相关部门目前仍未正式回
应。

王功权 鼎晖创业投资基金合

伙人及创始人之一!!'""年 (月因

&私奔事件$而广为人知%当时!他在

微博上宣称&各位亲友!各位同事!

我放弃一切!和王琴私奔了% $并发

表了原创歌词.私奔之歌/0不过!之

后王功权回归家庭!并于 !'"!年 "

月 "日正式离职鼎晖投资%

)月 "$日!王功权因涉嫌聚众

扰乱公共场所秩序被北京公安机关

传唤%

处罚“谎言式澄清”应成常态


